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Secretária de Cultura é 
homenageada na França 
por criação da Escola das 

Artes 

Neste sábado tem campanha de 
doação de sangue no Centro de 

Especialidades  

Curso gratuito de doces 
para festa tem inscrições 
abertas em Jaguariúna 

Jaguariúna registra saldo 
positivo na criação de 

empregos formais pela sétima 
vez no ano

Suspeito de roubar e matar jovem 
em Santo Antônio de Posse é preso 

em Jaguariúna 

A secretária de Tur-
ismo e Cultura de Jag-
uariúna, Graça Albaran, 
se tornou membro da 
Academia Francesa Di-
vine Académie, em Par-
is. Ela também foi no-

meada embaixadora da 
instituição no Brasil. Os 
títulos foram conquista-
dos em reconhecimento 
à sua trajetória e con-
tribuições para as artes 
e a cultura. 

Neste sábado, dia 4 de 
novembro, tem Campa-
nha de Doação de San-
gue em Jaguariúna. A 
campanha é mais uma 
parceria entre a Prefei-

tura de Jaguariúna, por 
meio da Secretaria de 
Saúde, e o Hemocentro 
da Universidade Estadual 
de Campinas (Unicamp).

A ação acontecerá no 

Centro de Especialidades 
Médicas, das 8h30 às 12h. 
As doações de sangue co-
letadas serão destinadas 
ao Banco de Sangue Re-
gional da Unicamp.

O Fundo Social de 
Solidariedade de Ja-
guariúna abriu nesta 
segunda-feira, dia 30 
de outubro, às 8h, as 
inscrições para o curso 
gratuito de doces para 
festa. As aulas estão 
previstas para o período 

de 13 a 23 de novembro, 
das 13h às 17h, no Fun-
do Social.

Durante o curso os 
alunos aprenderão as 
técnicas para a elabora-
ção de doces para festa. 
Para participar, é preci-
so ser maior de 18 anos.

Essa é a sétima vez con-
secutiva que Jaguariúna 
registra saldo positivo na 
criação de vagas formais 
de trabalho, com carteira 
assinada, desde fevereiro.

Segundo dados do 

Caged (Cadastro Geral de 
Empregados e Desem-
pregados), do Ministério 
do Trabalho e Previdên-
cia, divulgados nesta se-
gunda-feira, dia 30 de 
outubro, a cidade fechou 

o mês de setembro com 
um saldo de 239 vagas de 
trabalho. Um total de 77 
vagas a mais em relação 
ao mês de agosto, em que 
foram abertos 162 postos 
de trabalho.

A Delegacia de Inves-
tigações Gerais (DIG) de 
Mogi Guaçu, prendeu na 
manhã dessa terça-feira 
(31), em Jaguariúna, um 
homem suspeito de en-
volvimento no latrocínio 
de um jovem de 26 anos, 
em setembro deste ano, 
na cidade de Santo Antô-
nio de Posse. O segundo 
suspeito envolvido no 
crime continua foragi-
do. Conforme a polícia, 
o homem de 25 anos, 
preso, foi localizado em 
sua residência, em um 
conjunto habitacional 
denominado Jaguariú-
na II, com a moto usada 
no crime e 600 gramas 
de maconha. Segundo a 
investigação era ele que 
conduzia o veículo no 
momento do crime.
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Autor de 
violência 
doméstica 
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agride 

vítimas na 
noite de 29 
de outubro
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A Assembleia Legis-
lativa (Alesp) deverá 
intensificar a análi-
se do Projeto de Lei 
120/2020, que classi-
fica Jaguariúna como 

Município de Interes-
se Turístico (MIT), do 
deputado Edmir Che-
did (União). A iniciati-
va prevê benefícios ao 
município, principal-

mente os relacionados 
à geração de empregos 
para os trabalhadores 
e de renda à adminis-
tração pública munici-
pal.

O parlamentar disse 
que o município é co-
nhecido em nível na-
cional como a “Capital 
do Cavalo”. O título, 
segundo ele, se deve 

ao grande número de 
haras em Jaguariúna. 
“O município ainda é 
referência pela festa 
de peão, que o inseriu 
no mapa do Circuito 

Nacional de Rodeios, e 
por integrar o Consór-
cio Intermunicipal do 
Polo Turístico do Cir-
cuito das Águas Pau-
lista”, explicou.

Alesp analisa proposta de Edmir Chedid que incentivam o 
turismo na região; Jaguariúna pode ser beneficiada pela 

proposta 

Na noite de domingo, 
29 de outubro, foi regis-
trado mais um episódio 
de violência doméstica na 
cidade de Jaguariúna. As 
vítimas, AJSRB e LODA, 
sofreram agressões do 
autor, identificado como 
EO. A violência ocorreu 
por volta das 23h27, re-
sultando em uma chama-
da à Polícia Militar, que 
respondeu rapidamente à 
ocorrência.

De acordo com infor-
mações do boletim de 
ocorrência policial, a Polí-
cia Militar foi acionada via 
COPOM para atender um 
caso de violência domésti-
ca na noite do dia 29 de 
outubro. 
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Este é o cenário da 13ª 
Exposição da Memória 
inaugurada nesta sema-
na. Sua abertura conver-
teu-se em gratificante 
momento pela presença 
do povo amigo da insti-
tuição, Prefeito, autorida-
des municipais, cidadãos 
da época em questão, 
diretores de escolas, co-
lecionadores das respec-
tivas fotografias. Além do 
auditório, montaram-se 
três tendas com cadeiras 
acomodando os expec-
tadores. Quatro grandes 
arranjos florais de lírios, 
rosas e crisântemos de-
coravam e perfumavam o 
ambiente. A presença do 
Coral da Escola das Artes 
selecionou desde Luar do 
Sertão, Gente Humilde, 
Carinhoso, Fascinação, 
outras canções cantadas 
pelo público presente. 
Tudo foi abrilhantado 
pelo teclado da regente 
Jaqueline, por uma flau-
ta, qual canto de sabiá, e 
o violino de uma prince-
sinha. 

A paisagem cultural da 
época foi tecida além das 
músicas pelas palavras e 
mensagens dos oradores. 
Foi a conclusão de um tra-
balho elaborado durante 
oito meses, momento de 
confraternização, imerso 
na alegria e união.  Rece-
beu sempre o apoio e ca-
rinho do Exmo. Prefeito 
Municipal, da Secretaria 
da Educação, gestora des-
te departamento, da par-
ceria com a Secretaria de 
Comunicação Social e da 
Secretaria de Obras e Ser-
viços. Após o desenlace 
da fita, descortinaram-se 
os 38 painéis, adesivados 
em 19 blindex 12 mm com 
720 fotografias. Em cada 
painel há o título em epí-
grafe e o nº no rodapé do 
mesmo. O painel 1 é se-
melhante ao Prefácio de 
um livro onde, no texto 
de abertura,   encontra-se 
a chave de entendimen-
to da pesquisa. É muito 
importante a leitura para 
entender o objetivo da 
recriação da memória, 
da história, da década de 
1950. 

No painel 2 e 3 as fo-
tos e legendas já desen-
volvem o assunto político 
anunciado no anverso. É 
o Movimento da Eman-
cipação Político-Admi-
nistrativa de Jaguariúna 
(30/12/1953) e a Admi-
nistração do Primeiro 
Prefeito, Joaquim Pi-
res Sobrinho, conheci-
do como Seu Quinzinho 
(1955-1958). Ele foi ree-
leito e tornou-se também 
o 3º Prefeito (1963-1966). 
Em sequência a recons-
trução dos cenários da 
época referentes à vida 
das crianças, à vida reli-
giosa, como eram os ca-
samentos, o brinde com 
champagne, o bolo, a re-
cepção aos convidados... 
E a vida escolar como 
acontecia? Como eram 
as comemorações cívi-
cas? Em se tratando dos 
esportes, quais jogadores 

compunham os quadros 
da União Esportiva Ja-
guariense e dos outros 
times? Quais clubes so-
ciais havia e quais as fes-
tas mais comuns à época? 
Qual era a paisagem rural 
e a paisagem urbana de 
Jaguariúna Menina? 

Que Companhia de 
Asfalto se instalou na Ro-
seira de Cima para asfal-
tar a Estrada de Rodagem 
Campinas-Mogi Mirim? 
Qual era o trabalho dos 
ferroviários na Pedreira 
da Mogiana? Assim en-
cerra-se o cenário cultu-
ral dos anos 50. A partir 
do 21º painel inicia-se 
“Jaguariúna nos Anos 
60”. O texto de abertu-
ra apresenta o histórico 
do 2º Prefeito, Sr. Ado-
ne Bonetti (1959-1962). 
Ele também se tornou o 
4º Prefeito (1967-1969). 
Suas realizações em be-
nefício da cidade, os 
obstáculos para a Admi-
nistração Municipal que 
perduraram até a 4ª ges-
tão e no final da mesma 
conseguiram ser venci-
dos, preparando a cida-
de para novos tempos: 
subestação de energia 
elétrica, sistema de água 
encanada e esgoto. A par-
tir do 23º até o 38º painel 
procura-se desenvolver a 
paisagem cultural domi-
nante desta década 1960-
1969, aproximando-se 

dos subtemas apresenta-
dos da década 1950-1959. 

A coordenação desta 
Instituição de Memória 
agradece a participação 
da comunidade e relem-
bra a todos os munícipes 
da importância de valori-
zação da fotografia, como 
documento histórico, 
através do qual se estuda 
a história de um povo e de 
uma cidade. Senhores co-
lecionadores, confiram as 
fotos disponíveis de sua 
Família e compartilhem 
com este Departamento 
Público que pesquisa e 
analisa a vida de um Mu-
nicípio em seu caminhar 
através dos tempos. Tra-
gam aqui a fim de serem 
copiados e guardados em 
nossos computadores e 
Reserva Técnica. A pró-
xima década poderá ser a 
dos ANOS 70. 

O Tempo é a nossa 
matéria! Relembrando a 
todos as palavras do me-
morialista e escritor, Lu-
ciano dias Pires: “A alma 
de uma cidade é a sua 
História. O corpo de uma 
cidade é o seu Povo. Se 
sua História não for res-
gatada, divulgada, povo 
e cidade perdem a sua 
Identidade”. Que venha 
sim, o progresso susten-
tável, respeitando a nossa 
História, as nossas me-
mórias, a nossa identida-
de, os nossos monumen-
tos, a nossa Paisagem 
Cultural. O Progresso 
sustentável mantém o 
Patrimônio Histórico, 
pois caminham juntos! 
Venham visitar cada foto 
de nossa Exposição e ler 
suas respectivas legen-
das. Venham assinar nos-
so Livro de Visitas. Nós os 
aguardamos!

Tomaz de Aquino Pi-
res

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECRET. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

VOCÊ CONHECEU JAGUARIÚNA  
DOS ANOS 50 E 60?

PET

Atendimento

Expediente

e-mail: comercial@jornaldejaguariuna.net

tel: (19) 3896-1916 | 9 9772.0540 
Distribuição gratuita - tiragem 5.000

www.jornaldejaguariuna.net

Sua nova coluna semanal 

Dra Cinthia Murias
Médica Veterinária
CRMV 27622/SP

Acompanhe toda 
semana as melhores 
dicas de como cuidar 
do seu pet com a

Tel: (19) 99655-4114
Instagram: @cinthiamuriasveterinaria  

Facebook: Cinthia Murias 
E-mail: cinthiamurias@veterinaria.med.br

Ensinar um filhote a 
fazer suas necessidades 
no lugar certo requer pa-
ciência, consistência e 
prática. Hoje traremos 
informações importantes 
para ajudá-lo a treinar seu 
cãozinho.

Iniciar o treinamen-
to do seu filhote com um 
“quartinho” designado 
pode ser uma estratégia 
eficaz para ensiná-lo a fa-
zer suas necessidades no 
lugar certo. Restrinja um 
local onde o filhote ficará 
nos primeiros dias. Nesse 
espaço, você pode forne-
cer tudo o que ele precisa: 
cama, alimento e, claro, 
tapetes higiênicos. Espa-
lhe os tapetes em todo o lo-
cal. À medida que o filhote 
assimila a ideia de ter um 
local específico para fazer 
suas necessidades, você 
pode gradualmente redu-
zir o número de tapetes 
higiênicos no espaço. 

Essa abordagem cria 
um ambiente controla-
do onde o filhote começa 
a entender a associação 
entre o local e a ação. À 
medida que ele progri-
de no treinamento, você 
pode começar a expandir 
gradualmente sua área 
de movimentação, mas o 
“quartinho” inicial serve 
como um ponto de partida 
essencial para criar bons 
hábitos de higiene. 

Lembre-se de que a 
paciência e a consistência 
são cruciais durante esse 
processo, e recompensar 
o filhote sempre que ele 
fizer as necessidades no 
local certo ajudará a con-
solidar o treinamento. 
Com o tempo e a prática, 
seu filhote aprenderá a 
fazer as necessidades no 

lugar adequado, tornando 
a convivência ainda mais 
harmoniosa e higiênica 
para todos.

Mantenha seu filhote 
sob supervisão constante, 
especialmente nas fases 
iniciais do treinamento. 
Isso permite que você o 
pegue no flagra e o leve 
ao local correto quando 
ele estiver prestes a fazer 
as necessidades no lugar 
errado. Observe os sinais 
de alerta do filhote, como 
cheirar o chão, andar em 
círculos ou ficar inquieto. 
Quando ele mostrar esses 
comportamentos, leve-o 
imediatamente ao local 
correto.

Quando seu filhote fizer 
xixi ou cocô no lugar certo, 
elogie-o entusiasticamen-
te e dê-lhe uma recom-
pensa, como um petisco. 
Use comandos simples, 
como “faça xixi” ou “faça 
cocô”, para associar a ação 
ao comando.

Evite repreender ou 
punir o filhote se ele fizer 
as necessidades no lugar 
errado. Isso só causará 
confusão e medo. Limpe a 
área de forma eficaz (amô-
nia quaternária) para eli-
minar o odor, o que ajuda-
rá a evitar que ele associe o 
local incorreto com o chei-
ro de suas necessidades.

Caro leitor, lembre-
-se de que o treinamento 
pode levar tempo, e seu fi-
lhote pode cometer erros. 
A chave para o sucesso é a 
paciência, a consistência 
e a prática regular. Com o 
tempo, seu filhote apren-
derá onde deve fazer suas 
necessidades e se tornará 
um cão adulto bem trei-
nado. Se tiver dificuldades 
com o treinamento, con-
sidere a possibilidade de 
consultar uma veterinária 
especialista, que pode ofe-
recer orientações persona-
lizadas e dicas adicionais 
na consulta pediátrica. 

XIXI E COCÔ NO LUGAR CERTO – A 
IMPORTÂNCIA DO “QUARTINHO” 

INICIAL PARA O FILHOTE

VOU INVENTAR UMA MÁQUINA 

Hoje temos quase tudo,
tecnologia de ponta,
o futuro nos espera,

assim a Ciência aponta.

Mas lá nos anos já idos,
convidados ao casamento,

acabou o vinho da casa,
Jesus transformou o momento.

Aproveitou o ensejo certo
para os seus dons apresentar,

que Ele era o enviado
para tudo transformar.

Mas hoje o descaso impera,
muitos bebem sem medida,

fazem do lar um grande inferno,
a culpa sempre é da bebida.

Se eu tivesse o dom
de dominar a tecnologia,
inventava uma máquina:

transformar pinga em água fria.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Uma poesia 
para Jesus, volume 3, da coleção Mensagens de fé 
(editoraoartifice.com.br), em homenagem ao Dia 
do Inventor, que se comemora em 4 de novembro.
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TURISMO:

Projeto de Lei 120/2020, que classifica Jaguariúna como Município de Interesse Turístico (MIT), do deputado Edmir Chedid (União) 

Alesp analisa proposta de Edmir Chedid que 
incentivam o turismo na região 

A Assembleia Leg-
islativa (Alesp) deverá 
intensificar a análise do 

Projeto de Lei 120/2020, 
que classifica Jaguariúna 
como Município de In-

teresse Turístico (MIT), 
do deputado Edmir Che-
did (União). A iniciativa 
prevê benefícios ao mu-
nicípio, principalmente 
os relacionados à ger-
ação de empregos para 
os trabalhadores e de 
renda à administração 
pública municipal.

O parlamentar disse 
que o município é con-
hecido em nível nacio-
nal como a “Capital do 
Cavalo”. O título, se-
gundo ele, se deve ao 
grande número de haras 
em Jaguariúna. “O mu-
nicípio ainda é referên-

cia pela festa de peão, 
que o inseriu no mapa 
do Circuito Nacional de 
Rodeios, e por integrar 
o Consórcio Intermu-
nicipal do Polo Turístico 
do Circuito das Águas 
Paulista”, explicou.

“A intenção é intensi-
ficar o potencial turístico 
não só do município, 
mas de todo o interior 
a fim de estimular es-
tudos do governo para 
o desenvolvimento do 
setor. Temos muito a 
mostrar aqui no Estado; 
e queremos que o gover-
no implante um trabalho 

diferenciado visando o 
turismo e a geração de 
empregos”, completou.

A Assembleia Legis-
lativa também deverá 
analisar, a partir da 
próxima semana, um 
requerimento de Ed-
mir Chedid para que os 
representantes da Asso-
ciação dos Municípios 
de Interesse Turístico 
do Estado de São Paulo 
(Amitesp) e da Asso-
ciação das Prefeituras 
das Cidades Estâncias 
do Estado (Aprecesp) 
sejam recebidos pelos 
parlamentares que in-

tegram a Comissão de 
Turismo.

“A intenção é con-
h e c e r  e  d e b a t e r  a s 
reivindicações destas 
associações em torno do 
contingenciamento da 
previsão orçamentária 
dos recursos do Fun-
do de Melhoria  dos 
Municípios Turísticos 
(Fumtur), do governo 
estadual, destinados aos 
convênios deste ano. 
Além disso, também irão 
apresentar as propostas 
de alteração da legis-
lação estadual vigente”, 
explicou o parlamentar.

Câmara empossa 1º vereador com 
deficiência física/cadeirante de sua 

história

Prefeito de Nova Odessa participa do Conselho 
de Desenvolvimento RMC com secretário de 

Segurança de SP

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Pos-
se empossou, no dia 25 
de outubro, o primeiro 
vereador com deficiência 
física/cadeirante de sua 
história. Marcelo Ferrei-
ra, o Marcelo da Popular, 
tem 49 anos e desde os 17 
anos locomove-se com 
uma cadeira de rodas 
após acidentar-se duran-
te um mergulho em uma 
cachoeira que o levou à 
paralisia.

Tendo recebido 155 
votos nas eleições de 
2020, terminou o pleito 
como segundo suplente 
pelo partido PTC (atual 
AGIR) e assume a ca-
deira em substituição ao 

primeiro suplente, Jonas 
Marcelo Rosa, o Jonas 
Enfermeiro, que aceitou 
o convite de ingressar no 
Poder Executivo para ser 
o novo secretário munic-
ipal de Saúde.

Muitos amigos, fa-
miliares e autoridades 
prestigiaram o Ato de 
Posse no Legislativo e 
deram as boas-vindas 
ao novo vereador, que 
fez o juramento solene, 
assinou o livro de posse 
e discursou agradecendo 
a todos que o ajudaram 
nesta conquista.

BIOGRAFIA
Marcelo Ferreira, con-

hecido como Marcelo 

da Popular, é nascido 
em 02 de abril de 1974 
em Campinas, é filho 
de Sebastião Ferreira e 
Santa da Silva Ferreira. 
Sua vida passou por uma 
grande transformação 
pouco antes de comple-
tar 18 anos, no dia 31 de 
janeiro de 1992, quando 
sofreu um grave acidente 
durante um mergulho de 
cachoeira que causou um 
trauma na RK das Medu-
las C6 e C8, levando- à 
paralisia e à dependência 
de uma cadeira de rodas 
para se locomover.

O acidente e as conse-
quentes limitações físicas 
da paralisia o fizeram 
iniciar sua luta em prol 

dos direitos das pessoas 
cadeirantes, sejam elas 
amputadas, paraplégi-
cas ou com mobilidade 
reduzida.

Ao longo de vários anos 
à frente da presidência do 
Conselho Municipal das 
Pessoas com Deficiência, 
levantou as bandeiras 
da acessibilidade, da in-
clusão e dos direitos das 
pessoas com deficiência 
no município, atuando 
diretamente por conquis-
tas como o direito a vagas 
de estacionamento ex-
clusivas para cadeirantes 
e a disponibilização de 
cadeiras de rodas em 
bancos e órgãos públicos.

Também realiza di-

versos eventos com o 
objetivo de arrecadar 
recursos que são rever-
tidos para a aquisição de 
cadeiras de rodas, mule-
tas e andadores, benefi-
ciando muitos muníci-
pes que não dispõem de 
condições financeiras 

para adquirir tais equi-
pamentos.

C o m o  s e g u n d o 
suplente pelo partido 
AGIR, chega à Câmara 
Municipal após 5 ten-
tativas de eleger-se ver-
eador de Santo Antônio 
de Posse.

Da Redação 

O Prefeito de Nova 
Odessa, Cláudio Schood-
er (o Leitinho) participou 
nesta terça-feira (31/10), 
em Santa Bárbara d’Oes-
te, da Reunião do Consel-
ho de Desenvolvimento 
da RMC (Região Met-
ropolitana de Campi-
nas). O encontro foi pre-
sidido pelo prefeito de 
Jaguariúna e presidente 
do CD-RMC, Gustavo 
Reis, e contou com a par-
ticipação do secretário 
estadual de Segurança 
Pública, Guilherme Der-
rite, e demais prefeitos 
e autoridades da região.

A pauta principal foi a 
implantação da “Muralha 
Paulista” no Estado, uti-
lizando a tecnologia no 
combate ao crime. O pro-
jeto desenvolvido pelo 
Governo de São Paulo 
visa a integração dos 645 
municípios paulistas, vi-
abilizando respostas ime-
diatas na identificação da 
atividade criminosa.

“É muito importante 
as reuniões do Consel-
ho de Desenvolvimento 

devido à relevância da 
RMC no cenário nacio-
nal. Hoje foi discutida a 
‘Muralha Paulista’, uma 
rede de segurança que in-
terliga câmeras e radares 
em diferentes cidades, 
integrando todos os mu-
nicípios do Estado”, disse 
o prefeito Leitinho – que 
esteva acompanhado do 
secretário municipal de 
Segurança, coronel Car-
los Fanti, e do coman-
dante da GCM (Guarda 
Civil Municipal), Luciel 
de Oliveira.

Derrite iniciou seu dis-
curso prestando contas e 
destacando os resultados 
positivos alcançados pela 
Secretaria neste início de 
gestão. Ele comentou a 
importância da “Muralha 
Paulista” na integração 
dos municípios, visando 
unificar as centrais de 
inteligência e bases de 
dados das diferentes lo-
calidades.

“Quando assumimos, 
apenas 190 municípios 
tinham convênio de in-
tegração com a Secretar-
ia de Segurança. Hoje, 
temos 640 municípios 

conveniados. Consegui-
mos reduzir em 61% o 
índice de roubos e furtos. 
Fizemos a prisão de 127 
mil criminosos, além da 
captura de 49 mil con-
denados, a apreensão de 
7.576 armas e a recuper-
ação de 30.500 veículos 
roubados – tudo resul-
tado da integração entre 
a Pasta e os municípios 
paulistas”, declarou o 
secretário.

Segundo ele, “a orga-
nização criminosa trans-
nacional rompe barrei-
ras de estados e países, 
imagine municípios”. 
“Por isso, buscamos uma 
solução inteligente que 
possa integrar todas es-
sas tecnologias. O Gover-
no do Estado vai investir, 
vai contratar serviços 
para a implantação de 
milhares de câmeras. O 
Programa ‘Muralha Pau-
lista’ terá quatro fases e 
esperamos que, a partir 
do ano que vem, a gente 
inicie a implementação 
destas câmeras. Saímos 
de 340 veículos recuper-
ados por mês para 994, e 
isso é algo impactante”, 

explicou Derrite.
“A ‘Muralha Paulis-

ta’ é um sistema de co-
municação por câmeras 
que tem a finalidade de 
fortalecer as condições 
de segurança dos mu-
nicípios e reduzir ainda 
mais a criminalidade”, 
completou o coronel Car-
los Fanti.

BOMBEIROS
O secretário agrade-

ceu os prefeitos Leitinho 
e Luiz Dalben pela recen-
te implantação das bases 
do Corpo de Bombeiros 
em Nova Odessa e Su-
maré, respectivamente. 
“Gostaria de parabenizar 
os prefeitos Leitinho e 
Dalben, que inaugur-
aram recentemente os 
quartéis do Corpo de 
Bombeiros em suas ci-
dades. Inaugurar o Corpo 
de Bombeiros não é só 
salvar vidas, é desen-
volvimento econômico, 
pois uma multinacional 
quando vai se instalar, a 
primeira coisa que quer 
saber é se tem Corpo de 
Bombeiros”, finalizou 
Guilherme Derrite.
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FUNDO SOCIAL:

 As aulas estão previstas para o período de 13 a 23 de novembro, das 13h às 17h, no Fundo Social

Curso gratuito de doces para festa teve 
inscrições abertas nesta segunda-feira

O Fundo Social de 
Solidariedade de Jag-
uariúna abriu nesta se-
gunda-feira, dia 30 de 
outubro, às 8h, as in-
scrições para o curso gra-
tuito de doces para festa. 
As aulas estão previstas 
para o período de 13 a 23 

de novembro, das 13h às 
17h, no Fundo Social.

Durante o curso os 
alunos aprenderão as 
técnicas para a elab-
oração de doces para 
festa. Para participar, é 
preciso ser maior de 18 
anos.

As inscrições podem 
ser feitas na sede do 
Fundo Social, que fica 
na Rua Cândido Bueno, 
792, no Centro. Para isso 
é necessário apresen-
tar cópias dos seguintes 
documentos: RG, CPF, 
Cartão Cidadão e com-

provante de endereço.
O Fundo Social tam-

bém orienta os candida-
tos a trazerem por escri-
to o e-mail e o número 
de telefone pessoal. Mais 
informações podem ser 
obtidas pelo telefone: 
(19) 3867-2344.

Fundo Social abrirá inscrições para curso de 
petit four na próxima segunda 

Chuva forte cancela o show da Esquadrilha da 
Fumaça em Pedreira

De Jaguariúna

O Fundo Social de 
Solidariedade de Jag-
uariúna vai abrir na 
próxima segunda-feira, 

dia 6 de novembro, às 
8h, as inscrições para 
o curso gratuito de pe-
tit four (biscoitinhos 
amanteigados), minis-
trado em parceria com 

o Senai. No total, serão 
oferecidas 15 vagas.

O curso será realiza-
do de 16 a 22 de novem-
bro, com aulas somente 
no período da manhã, 

das 8h às 12h.
Para participar é pre-

ciso ter mais de 18 anos. 
Os interessados devem 
comparecer ao Fundo 
Social munidos de cópia 

do RG, CPF, compro-
vante de residência e 
Cartão Cidadão.

O Fundo Social tam-
bém orienta os candida-
tos a trazerem por escri-

to o e-mail e o número 
de telefone de contato. 
Mais informações po-
dem ser obtidas pelo 
telefone: (19) 3867-
2344

De Pedreira

Na terça-feira, 31 de 
outubro, a cidade de 
Pedreira completou 127 
anos de Emancipação 
Político-Administrativa 
e para comemorar está 
data tão importante a 

Administração Munic-
ipal realizou no perío-
do da manhã, a soleni-
dade de inauguração do 
Mirante do Complexo 
Turístico “Benedicto 
Antonio Tonelotti”, no 
Morro do Cristo, con-
tando com a presença do 

Secretário de Turismo 
e Viagens do Estado de 
São Paulo Roberto de 
Lucena.

No período da tar-
de estava programado 
o Show da Esquadril-
ha da Fumaça, porém, 
faltando alguns minu-

tos para a apresentação 
uma forte chuva atingiu 
grande parte do Estado 
de São Paulo, inclusive 
em Pirassununga e Pe-
dreira, o que inviabi-
lizou o show.

“O horário da apre-
sentação foi definido 

pela Força Aérea Bra-
sileira, infelizmente com 
o mal tempo não foi pos-
sível acompanharmos 
esse verdadeiro espetá-
culo da Esquadrilha da 
Fumaça, conversando 
com a equipe da terra, 
vamos viabilizar uma 

nova data para que os 
milhares de pedreirens-
es que estiveram no 
Morro do Cristo pos-
sam ver de perto as ma-
nobras destes pilotos 
fantásticos”, destacou 
na ocasião o Prefeito 
Fábio Polidoro. 
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CULTRURA:

Graça Albaran, se tornou membro da Academia Francesa Divine Académie, em Paris. Ela também foi nomeada embaixa-
dora da instituição no Brasil 

III Conferência Municipal de Cultura foi 
realizada com o tema: “Democracia e Acesso à 

Cultura”
De Pedreira

A Prefeitura de Pedreira 
através de sua Secretaria 
de Cultura e Economia 
Criativa, em consonância 
com o Conselho Municipal 
de Política Cultural, pro-
moveu na noite de 25 de 
outubro, nas dependências 
da Câmara Municipal, a 
III Conferência Municipal 
de Cultura, com o tema: 
“Democracia e Acesso à 
Cultura”.

O Secretário Municipal 
João Paulo Nascimento 

destacou que a Conferên-
cia Municipal aprovou 
as metas que irão orientar 
as políticas culturais a 
serem desenvolvidas pelo 
Município de Pedreira 
nos anos de 2024 e 2025; 
Indicar as propostas de 
metas que serão encamin-
hados para a Conferência 
Estadual de Cultura e para 
Conferência Nacional de 
Cultura; Eleger os dele-
gados para a Conferência 
Estadual de Cultura.

A Presidente do Con-
selho de Política Cultural 

de Pedreira Joice Vanini, 
ressaltou que durante a 
III Conferência Munic-
ipal de Política Cultur-
al foram discutidos seis 
eixos previamente estabe-
lecidos pelo Ministério da 
Cultura. “Agradecemos a 
participação de todos os 
profissionais da área de 
cultura de Pedreira que 
estiveram participando 
das discussões em prol 
da Cultura de Pedreira”, 
concluiu a Presidente do 
Conselho de Política Cul-
tural de Pedreira. 

De Jaguariúna

A secretária de Turis-
mo e Cultura de Jagua-

riúna, Graça Albaran, 
se tornou membro da 
Academia Francesa Di-
vine Académie, em Pa-

ris. Ela também foi no-
meada embaixadora da 
instituição no Brasil. Os 
títulos foram conquista-
dos em reconhecimento 
à sua trajetória e contri-
buições para as artes e a 
cultura.

Graça Albaran é a 
idealizadora da Escola 

das Artes de Jaguariú-
na, que neste ano cele-
bra seu décimo aniver-
sário. A escola, sob sua 
liderança, tornou-se 
uma fonte de criativida-
de e aprendizado para a 
comunidade local.

Além dos títulos rece-
bidos pela secretária, o 

professor da Escola das 
Artes, Fabiano Rizzoni, 
teve a honra de expor 
sua obra no icônico Mu-
seu do Louvre, em Paris, 
consolidando a presen-
ça da arte de Jaguariúna 
no cenário global.

Nos últimos anos, a 
Escola das Artes aten-

deu mais de 20 mil 
pessoas, proporcio-
nando educação artís-
tica de alta qualidade. 
Atualmente, a institui-
ção conta com mais de 
3.500 alunos, refletindo 
seu sucesso contínuo e 
sua importância na co-
munidade.

Secretária de Cultura é 
homenageada na França por 
criação da Escola das Artes 
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POLÍCIA:

 Homem preso é suspeito de envolvimento no latrocínio de um jovem de 26 anos, em setembro deste ano, na cidade de Santo Antônio de Posse 

Suspeito de roubar e matar jovem em Santo 
Antônio de Posse é preso em Jaguariúna 

Reportagem: Susi Baião

A Delegacia de Inves-
tigações Gerais (DIG) de 
Mogi Guaçu, prendeu na 

manhã dessa terça-feira 
(31), em Jaguariúna, um 
homem suspeito de en-
volvimento no latrocínio 
de um jovem de 26 anos, 

em setembro deste ano, na 
cidade de Santo Antônio de 
Posse. O segundo suspeito 
envolvido no crime conti-
nua foragido.

Conforme a polícia, o 
homem de 25 anos, pre-
so, foi localizado em sua 
residência, em um conjun-
to habitacional denomi-
nado Jaguariúna II, com 
a moto usada no crime e 
600 gramas de maconha. 
Segundo a investigação era 
ele que conduzia o veículo 
no momento do crime.

Em outro endereço 
ligado ao acusado, na rua 
Marconato, no bairro Nas-

sif, um outro homem foi 
preso por tráfico de dro-
gas e porte ilegal de arma. 
Com ele os agentes apreen-
deram um revólver calibre 
38 com numeração raspa-
da, 294 pinos de cocaína, 
40 pedras de crack e 128 
g maconha, as drogas es-
tavam prontas para comer-
cialização. A polícia disse 
que este homem não tem 
ligação com o latrocínio.

Relembre o caso
O crime aconteceu no 

dia 3 de setembro deste 
ano. João Vitor Jorge, foi 
morto a tiros. Ele estava 

no interior de seu veícu-
lo na companhia de sua 
namorada quando foram 
abordados por dois crim-
inosos que estavam em 
uma motocicleta. A situ-
ação rapidamente se tor-
nou violenta quando um 
dos criminosos desceu da 
moto e tentou realizar um 
assalto. João Vitor Jorge, 
no entanto, resolveu reagir 
à ação criminosa, sendo 
atingido por disparos de 
arma de fogo. Ele chegou 
a ser socorrido, mas não 
resistiu os ferimentos e 
morreu.

Após o crime, um dos 

criminosos fugiu do local 
na moto em que chegou, 
enquanto o outro utilizou 
o carro do casal para em-
preender fuga. A polícia 
militar foi acionada e deu 
início as buscas na estrada 
vicinal, que liga Jaguariúna 
a Santo Antônio de Posse, 
e no bairro São José em 
Jaguariúna, os PMs viram 
o veículo e tentaram fazer 
uma abordagem. Durante 
a fuga, o motorista per-
deu a direção do carro. Ao 
deixar a Saveiro, o suspeito 
atirou em direção aos poli-
ciais e fugiu para uma área 
de mata.

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA EM 
JAGUARIÚNA: Autor armado agride 
vítimas na noite de 29 de outubro

Força Tática de Jaguariúna captura procurado e 
recupera objetos furtados 

Na noite de domin-
go, 29 de outubro, foi 
registrado mais  um 
episódio de violência 
doméstica na cidade de 
Jaguariúna. As vítimas, 
AJSRB e LODA, sof-
reram agressões do au-
tor, identificadas como 
EO. A violência ocorreu 
por volta das 23h27, re-
sultando em uma chama-
da à Polícia Militar, que 

respondeu rapidamente 
à ocorrência.

De acordo com in-
formações do boletim 
de ocorrência policial, 
a Polícia Militar foi 
acionada via COPOM 
para atender um caso 
de violência domésti-
ca na noite do dia 29 
de outubro. Ao chegar 
ao local, as vítimas já 
haviam sido socorridas 

ao hospital pelo Corpo 
de Bombeiros.

O autor, que estava 
de posse de um simula-
cro de arma, foi detido 
no local e encaminhado 
ao plantão da Polícia 
Judiciária. Após uma 
avaliação do delegado, 
foi decidida a elaboração 
do Boletim de Ocorrên-
cia Policial (BOPC) e a 
liberaçãodo autor.

A violência doméstica 
é um problema grave que 
afeta inúmeras famílias 
em todo o mundo, e Jag-
uariúna não é exceção. 
Este incidente é um 
triste lembrete da ne-
cessidade de continuar 
a conscientização sobre 
a violência doméstica e 
de fortalecer os mecanis-
mos de proteção para as 
vítimas.

No último domingo, 
29 de outubro, por volta 
das 16h30, uma equipe 
da Força Tática de Jag-

uariúna realizou uma 
ação que resultou na 
captura de um procurado 
e na recuperação de ob-

jetos furtados na cidade. 
O indiciado, identificado 
como LAG, era forgido e 
tinha um mandato de re-
captura em seu desfavor 
relacionado ao crime de 
tráfico de drogas, com 
uma pena de 12 anos e 7 
meses a cumprir.

A ação se deu no con-
texto de um patrulha-
mento tático pela área da 
2ª Companhia da Polícia 
Militar de Jaguariúna, 
cujo objetivo principal 
era reduzir os índices 
criminais na região. Du-
rante o patrulhamento, 
os oficiais viram dois 
indivíduos carregando 
mochilas. Ao perceber-
em a presença da polícia, 
esses indivíduos dis-

pensaram as mochilas 
e procuraram fugir a pé 
em direções opostas.

A equipe da Força 
Tática perseguiu um 
dos suspeitos e conse-
guiu abordar o LAG, que, 
após busca pessoal, não 
foi encontrado nenhum 
item ilícito. No entanto, 
ao realizar uma consulta 
no Centro de Operações 
da Polícia Militar (CO-
POM), foi identificado 
que o LAG estava em 
situação de evasão e pos-
suía um mandato de 
recaptura em seu nome.

Voltando ao local onde 
as mochilas já haviam 
sido dispensadas, a equi-
pe conseguiu recuper-
ar aproximadamente 6 

kg de fio de cobre e 40 
parquímetros digitais. 
Questionado sobre a ori-
gem desses objetos, LAG 
confessou que os havia 
furtados de uma empre-
sa. Diante disso, os ofici-
ais deram voz de prisão 
ao indiciado e leram seus 
direitos constitucionais.

LAG e os objetos re-
cuperados foram en-
caminhados à Central de 
Polícia Judiciária (CPJ) 
de Jaguariúna, onde o 
delegado de plantão, 
Anderson Cassimiro, 
ratificou a prisão. O in-
diciado agora aguarda as 
providências legais e está 
à disposição da justiça.

Além disso, a propri-
etária da empresa alvo 

do furto compareceu 
ao CPJ de Jaguariúna e 
descobriu os objetos re-
cuperados, avaliando-os 
em aproximadamente 
R$ 10.000,00 reais. Os 
objetos foram restituídos 
à proprietária, contribu-
indo para a resolução do 
crime.

Essa ação exemplifi-
ca o comprometimen-
to da Força Tática de 
Jaguariúna em manter 
a segurança e a ordem 
na cidade, bem como 
em capturar indivíduos 
procurados pela justiça 
e recuperar bens furta-
dos, demonstrando uma 
eficácia das forças de 
segurança no combate à 
criminalidade.

Jaguariúna registra saldo positivo na criação de 
empregos formais pela sétima vez no ano

De Jaguariúna

Essa é a sétima vez 
consecutiva que Jag-
uariúna registra saldo 
positivo na criação de 
vagas formais de tra-
balho, com carteira as-
sinada, desde fevereiro.

Segundo dados do 
Caged (Cadastro Ger-
al  de Empregados e 
Desempregados),  do 
Ministério do Trabalho e 
Previdência, divulgados 
nesta segunda-feira, dia 
30 de outubro, a cidade 
fechou o mês de setem-
bro com um saldo de 

239 vagas de trabalho. 
Um total de 77 vagas a 
mais em relação ao mês 
de agosto, em que foram 
abertos 162 postos de 
trabalho.

Os meses de fevereiro 
(33 vagas), março (41), 
abril (139 vagas), maio 
(109), junho (99) e julho 
(222) também registr-
aram saldo positivo na 
criação de empregos na 
cidade.

Os destaques de se-
tembro foram o setor 
de serviços, com 249 
novas vagas, e a con-
strução, com 7. A Secre-

taria de Desenvolvimen-
to Econômico e Social de 
Jaguariúna avalia os re-
sultados como positivos 
em relação ao saldo de 
novos empregos formais 
na cidade.

Vale ressaltar que Jag-
uariúna conta com uma 
lei municipal, aprovada 
em 2019, que garante 
50% dos novos postos de 
trabalho a moradores da 
cidade. A medida integra 
uma consistente política 
de incentivo fiscal do 
município, que visa at-
rair novos investimentos 
empresariais.
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SAÚDE:

A campanha é mais uma parceria entre a Prefeitura de Jaguariúna, por meio da Secretaria de Saúde, e o Hemocentro da Universidade Estadual de Campinas (Unicamp) 

Neste sábado tem campanha de doação de sangue 
no Centro de Especialidades

Neste sábado, dia 4 
de novembro, tem Cam-
panha de Doação de 
Sangue em Jaguariúna. 
A campanha é mais uma 
parceria entre a Prefei-
tura de Jaguariúna, por 
meio da Secretaria de 
Saúde, e o Hemocentro 

da Universidade Estadual 
de Campinas (Unicamp).

A ação acontecerá no 
Centro de Especialidades 
Médicas, das 8h30 às 12h. 
As doações de sangue co-
letadas serão destinadas 
ao Banco de Sangue Re-
gional da Unicamp.

Para doar é necessário 
preencher a alguns requi-
sitos básicos como: pesar 
no mínimo 50 kg, apre-
sentar boas condições de 
saúde e ter entre 16 e 69 
anos, desde que a primei-
ra doação tenha sido feita 
com até 60 anos.

Além disso, também é 
preciso apresentar doc-
umento de identificação 
com foto.

O Centro de Especiali-
dades Médicas fica na Rua 
Amazonas, 504, Campus 
I da UniFAJ, no Jardim 
Dom Bosco.

Jaguariúna amplia em quase 50% a capacidade 
de atendimento nas Unidades Básicas de Saúde

Jaguariúna realiza mutirão para 
tratamento de varizes com método 

inovador 

Jonas Enfermeiro 
assume o desafio e 

toma posse como novo 
Secretário de Saúde 

A Saúde de Jaguariú-
na ampliou em quase 
50% a capacidade de 
atendimento nas uni-
dades básicas de saúde 
(UBSs), que em vez de 
11 agora contam com 16 
equipes credenciadas 
como Estratégia Saúde 
da Família (ESF) pelo 
Ministério da Saúde. 
Mais que uma ampli-
ação de serviços, a me-
dida representa uma 
evolução para um aten-
dimento cada vez mais 
humanizado, voltado 
à saúde integral das 
famílias.

O trabalho é realizado 
pelas equipes de saúde 
da família que atuam 

na UBS e em sua área 
de abrangência e leva 
em conta não só o in-
divíduo, mas o contexto 
familiar e a realidade do 
território em que vive.

Segundo a Secretaria 
de Saúde, a equipe mul-
tiprofissional de Saúde 
da Família é composta 
por, no mínimo: médico, 
enfermeiro, auxiliar ou 
técnico de enfermagem 
e agentes comunitários 
de saúde. Podem ser 
acrescentados a essa 
composição os profis-
sionais de saúde bucal: 
cirurgião-dentista gen-
eralista ou especialista 
em Saúde da Família, 
auxiliar e/ou técnico em 

saúde bucal.
O trabalho do Saúde 

da  Famíl ia  inc lu i  o 
cuidado contínuo, a re-
alização de pequenos 
procedimentos,  bem 
como atividades de pro-
moção da saúde e pre-
venção de agravos, além 
de visitas domiciliares, 
com uma gestão com-
partilhada do processo 
de trabalho e de cuida-
do entre profissionais, 
usuários e comunidade.

“Essas ações e me-
tas estão presentes em 
nosso plano de saúde a 
ser atingido até 2025 e 
conseguimos antecipar 
e credenciar todas as 
unidades de saúde ex-

istentes no município, 
bem como ampliar as 
equipes”, informa a sec-
retaria.

A ação também ben-
eficiará a ampliação de 
unidades em que a Sec-
retaria de Saúde tem 
parceria com o Centro 
Universitário de Jag-
uariúna (UniFAJ).

Todas as unidades 
de saúde de Jaguariúna 
estão informatizadas 
e o Município também 
implantou o Prontuário 
Eletrônico, que facilita 
e agiliza o atendimen-
to. Jaguariúna também 
vem investindo nas Uni-
dades Básicas de Saúde, 
por meio da aquisição 

de equipamentos de in-
formática, capacitação 
das equipes de saúde, 
educação continuada e 
contratação de profis-
sionais. Por tudo dis-
so, a saúde pública de 
Jaguariúna conquistou 

o primeiro lugar entre 
os 20 municípios da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), 
de acordo com os indi-
cadores do programa 
Previne Brasil 2023 do 
Governo Federal.

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria de Saúde, 
c o m e ç o u  n o  ú l t i m o 
sábado  um mut irão 

para  t ratamento  de 
varizes com um méto-
do inovador. Os aten-
dimentos acontecerão 
na UBS Fontanella, no 

período de 28 de out-
ubro a 18 de novembro, 
das  7h às  19h,  para 
pacientes previamente 
agendados pela Central 
de Regulação de Vagas 
do município.

Segundo a Secretaria 
de Saúde, no dia agen-
dado o paciente passará 
por uma atividade edu-
cativa onde será orien-
tado acerca do procedi-
mento, realizará exame 
de  u l t rassonograf ia 
com doppler e,  con-
firmada a indicação, 
fará o tratamento não 
cirúrgico (aplicação de 
polidocanol “espuma”).

Ao fim do procedi-
mento, o paciente re-

ceberá enfaixamento 
no membro tratado e 
a meia de compressão, 
assim como as infor-
m a ç õ e s  n e c e s s á r i a s 
para sua plena recu-
p e r a ç ã o .  D u r a n t e  o 
acompanhamento, que 
deverá durar em torno 
de três semanas, o paci-
ente terá dois retornos 
para reavaliação médi-
ca, e também terá a sua 
disposição um número 
de telefone que pode 
ser utilizado para tirar 
dúvidas a qualquer mo-
mento.

Nesse  tratamento 
o  médico injeta  nas 
varizes o polidocanol, 
um agente esclerosante 

que, misturado com o 
ar, forma uma espuma, 
parecida com espuma 
de barbear.  Quando 
ela entra em contato 
com as varizes, a veia 
dilatada vai diminuin-
do de volume instanta-
neamente, tornando-se 
uma cicatr iz  imper-
ceptível absorvida pelo 
organismo. Com esse 
método não há neces-
sidade de afastamento 
do trabalho.

“ A  e s c l e r o t e r a p i a 
com espuma representa 
uma notável conquista 
da medicina e da tec-
nologia e estará à dis-
posição dos cidadãos de 
Jaguariúna”, informa a 

secretaria.

DADOS
Conhecidas por ser-

em veias dilatadas e 
tortuosas que se desen-
volvem abaixo da pele, 
as varizes acometem, 
atualmente, cerca de 
75% da população bra-
sileira. De acordo com 
o banco de dados do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS), 45,8 mil mul-
heres foram internadas 
por varizes em 2022, 
um aumento de 103,4% 
em comparação ao ano 
anterior, quando 22,5 
mil mulheres foram in-
ternadas pelo problema 
na rede pública.

Nesta quarta-feira, 
o município de Santo 
Antônio de Posse nome-
ou o novo Secretário 
de Saúde, Jonas En-
fermeiro. Jonas, que 
até então ocupava uma 
cadeira na Câmara Mu-
nicipal,  é  um enfer-
meiro de carreira com 
ampla experiência e um 

profundo entendimento 
das necessidades da co-
munidade.

Além disso, quere-
mos informar que es-
tamos providenciando 
uma matéria exclusiva 
para informar a pop-
ulação sobre as ações 
que o Secretário Jo-
nas Enfermeiro pre-

tende implementar em 
sua nova jornada como 
Secretário de Saúde. 
Esta reportagem for-
necerá uma visão de-
talhada das metas e es-
tratégias que orientarão 
a gestão da saúde no 
município, bem como 
as expectativas e desa-
fios que ele enfrentará.
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